

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 17 de mayo de 2011.



EDUCACIÓN

Estatal: Acuerdo Consejo Universitario rechazar iniciativa de reforma a la Ley Orgánica

Nacional: Deber universitario, no ignorar los problemas del país, afirma Narro

Internacional: Exoplaneta, con clima propicio para ser habitable

SALUD

Estatal: Inicia la temporada de lluvias en la entidad

Nacional: Lista la Cruz Roja para hacer frente a etapa de huracanes

Internacional: Cafeína y glucosa mejorarían actividad cerebral

ECONOMÍA

Estatal: Aumentan quejas por aseguradoras

Nacional: Impugnan concesiones mineras en Oaxaca

Internacional: Aprueban rescate de 78 mil millones de euros para Portugal

POLÍTICA

Estatal: Firma MAC acuerdo para nueva policía

Nacional: El pacto ciudadano, prioritario para la Red por la Paz y la Justicia, dice Rocato

Internacional: La Haya ordena el arresto de Gadafi, su hijo y su cuñado por crímenes de lesa humanidad

EDUCACIÓN

Estatal:

Acuerda Consejo Universitario rechazar iniciativa de reforma a la Ley Orgánica

El Consejo Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) en sesión extraordinaria acordó por unanimidad manifestar por escrito su rechazo a la iniciativa para la modificación de la Ley Orgánica de la UAEM, al considerarla un ataque a la autonomía universitaria y de intereses ajenos al desarrollo de la institución. En su calidad de secretaria ejecutiva del Colegio de Directores, Fabiola Álvarez, directora de la preparatoria de Puente de Ixtla, fue la primera en tomar la palabra para señalar que la iniciativa de reforma de ley insulta la inteligencia de los universitarios; además; violenta la vida académica y el trabajo sustantivo de la universidad, lesiona los intereses de los universitarios al afirmar que la propuesta de reforma es acto aberrante del diputado, que no tiene información sobre la universidad, por tanto esa propuesta no tiene razón de ser.

La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera); **El Sol de Cuernavaca**, p.3, (Mónica González) y **Diario de Morelos**, p.6, (De la Redacción).

Designan a dos integrantes de la Junta de Gobierno de la UAEM

En sesión extraordinaria, el Consejo Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) eligió a dos nuevos integrantes de la Junta de Gobierno que sustituirá a Víctor Manuel Mendoza Moreno y Juan de Dios González Ibarra, este último concluye su periodo el próximo 16 de julio. Con 56 votos, los consejeros eligieron a Pedro de Jesús Hernández Salgado, de una terna conformada por Carlos de la Rosa Segura, quien obtuvo 6 sufragios, y Salvador Martín Sánchez Alarcón, quien solamente tuvo 2 votos. En esta elección, se registraron 4 votos anulados. También con 56 votos fue electo Manuel Martínez Fernández, de una terna conformada por Agustín Melgar Trujillo y José Luis Uriostegui Salgado....

La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera).

Frenan los intentos de albazo en UAEM

Tras reconocer que la iniciativa priísta para reformar la Ley Orgánica de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, significaba una violación a su autonomía, la mayoría de los legisladores del PRI decidieron rechazarla y solicitarle al diputado Javier Mújica que la retirará, ante su rechazo generalizado. De hecho, en la Junta Política y de Gobierno del Congreso Local, se decidió que no se efectuaría ninguna reforma que no viniera de la comunidad universitaria, con lo que automáticamente quedará desechada la propuesta promovida por el diputado priísta Javier Mújica. El coordinador del grupo parlamentario del PRI, Omar Guerra advirtió que después de un exhaustivo análisis, la mayoría de los diputados priístas optamos por no respaldar la iniciativa de reforma a la Ley Orgánica de la UAEM, impulsada por un legislador priísta.

El Sol de Cuernavaca, p.4, (Alberto Millán) y **Diario de Morelos**, p.6, (Antonieta Sánchez).

Disponibles 600 lugares en prepa 2

La Preparatoria Núm. 2 "Antonio L. Mora del Castillo" dependiente de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), celebró su 35 aniversario con una ceremonia en la cual participaron estudiantes, trabajadores y egresados, así como funcionarios de la institución. El rector de la UAEM Fernando Bilbao Marcos, reconoció a este plantel como la unidad académica que ha ofrecido profesionales de alta calidad que hoy se desempeñan en distintos ámbitos de la economía y sociedad en nuestra entidad. Actualmente en este plantel existen 600 espacios disponibles para estudiantes de nuevo ingreso que podrán cursar, en breve, las carreras técnicas de Promotores de la Salud y Técnico en Informática, las cuales ya fueron aprobadas por la comisión académica de esta escuela y están por presentarse ante el Consejo Universitario para su probable aprobación definitiva.

La Jornada Morelos, p.16, (Cruz Pérez).

Diplomado sobre educación por la paz

Actualizar y formar a profesionales en el tema de Educación por la Paz y los Derechos Humanos, es uno de los objetivos principales del diplomado que inició de manera coordinada con el Centro Comunitario de Alternativa y Desarrollo Humano, a través del Consejo Popular de Educación Mental, en convenio con la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) siendo sede la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos, así lo dio a conocer su titular, Lucero Ivonne Benítez Villaseñor. La ombudsman Benítez Villaseñor, dio a conocer que la educación para la paz requiere un trabajo de sensibilización, formación y seguimiento contando con el apoyo de las y los especialistas, sean profesionales en psicología, derecho, educación, trabajo social, así como de promotores y promotoras en diversas áreas.

La Jornada Morelos, p.13, (Raúl Morales).

Abren Salón de la Plástica

Artistas plásticos de Cuernavaca y residentes en Morelos se reunieron en la galería Víctor Manuel Contreras, en la Torre de la UAEM, para la inauguración del Primer Salón de la Plástica Morelense, en el que expusieron algunas de sus grandes obras. Con la lectura de un texto, en el que explicó cada una de las obras presentadas, la historiadora María Helena Noval agradeció a los artistas su participación. Algunos de los trabajos expuestos son "Danza", de Miriam Pérez; "Tiradero de Nacionales de México", de Rafael Cauduro; "La graciosa fuga", de Xólotl Polo, y "Fronteras I" y "Fronteras II", de Wilfrido Ávila, entre otros; trabajos que suman más de 40 de 19 autores radicados en Morelos.

Diario de Morelos, p.2, Magazine, (Vanessa Rosas).

El mago de los números

Daniel Perales Anaya y George Belanger Albarrán son los dos jóvenes morelenses que forman parte de la delegación mexicana que asistirá a la 53 Olimpiada Internacional de Matemáticas, a realizarse en Ámsterdam, Holanda, en julio. Radmila Bulajich, una de las organizadoras de la Olimpiada Nacional de Matemáticas (sic), pidió que las autoridades del ramo presten más atención a estos excelentes resultados y brinden más apoyo para mejorar los entrenamientos de los competidores. Ella es profesora investigadora de la Facultad de Ciencias de la UAEM.

Diario de Morelos, p.p-p.4 y 5, Sección Magazine, (Silvia Vargas).

Muestra el estado atraso en internet

Con base en las encuestas del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), el número de usuarios de internet tuvo un incremento del 20.6 por ciento; sin embargo, en la entidad sólo el 10 por ciento de las comunidades del estado tiene acceso a la red; situación que coloca a Morelos con un rezago de más de 15 años, señaló la Asociación Mexicana de Medios Digitales y Tecnologías de la Información (Ameti). Entre julio de 2009 y mayo de 2010, el aumento osciló de 27.2 millones a 32.8 millones de personas que comenzaron a utilizar los diversos servicios que ofrece el internet. Además, informó que la mayoría de estos usuarios se agrupaba en el rango de 12 a 34 años de edad, y al caracterizar al total por género, se observó una distribución cercana entre las mujeres, con el 49.4 por ciento, y los hombres, el 50.6; mostrando una mayor inclinación hacia este último sector.

Diario de Morelos, p.5, (Elizabeth Trejo).

Nacional:

Deber universitario, no ignorar los problemas del país, afirma Narro

El rector de la UNAM, José Narro Robles, advirtió que ni las universidades ni los maestros podrán cumplir correctamente su tarea si sólo son transmisores de información y sólo desarrollan entre sus estudiantes las competencias que demanda el mercado laboral. Es necesario, dijo, difundir valores para formar ciudadanos comprometidos con la colectividad y en la solución de los problemas sociales. Al reunirse con los miembros de la Asociación Autónoma del Personal Académicos de la UNAM (AAPAUNAM), con motivo del Día del Maestro, explicó que crear ciudadanía significa enseñar a los jóvenes la defensa de sus derechos, exigir el cumplimiento de éstos y asumir sus responsabilidades y obligaciones con la colectividad.

La Jornada, p.41, (José Antonio Román).

Internacional:

Exoplaneta, con clima propicio para ser habitable

Uno de los planetas que giran alrededor de la estrella enana Gliese 581d podría ser habitable, con un clima propicio para la presencia de agua líquida y de vida, según el estudio de un equipo de climatólogos.

Los astrónomos buscan determinar si algunos de los 500 exoplanetas descubiertos son adecuados para la vida. Siete veces más macizo que la Tierra y aparentemente rocoso, Gliese 581d podría ser el primer planeta potencialmente habitable descubierto hasta hoy, anunció este lunes el Centro Nacional de Investigación Científica (CNRS, por sus siglas en inglés) en un comunicado.

La Jornada, p.2a, (Afp).

Hallan el mecanismo con el que peces cebra y salamandras regeneran sus órganos

Animales que reconstruyen sus órganos o extremidades después de sufrir amputaciones, como las salamandras y los peces cebra, no utilizan células madre para regenerar las partes perdidas, como se pensaba. En lugar de esto, llevan a cabo un proceso de reconstrucción, similar a un concierto, en el que transportan y alimentan células adultas de diferentes partes para tejer un nuevo órgano o extremidad. Lo anterior fue descubierto por biólogos de la Universidad Washington, de San Luis Missouri, quienes se dijeron sorprendidos porque suponían que los animales amputados usaban algún tipo de célula, parecida a las células embrionarias para construir cualquier tipo de tejido.

La Crónica, (Antimio Cruz), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=578906.

Encuentran “alfombras” de microbios que crean oxígeno

Científicos de la Universidad de Alberta (Canadá) hallaron en las profundidades de lagunas venezolanas alfombras de microbios que contienen bacterias fotosintéticas y son creadoras de oasis de sedimentos ricos en oxígeno, de los que pequeños animales se aprovechan. Los microbios que habitan en estas lagunas bajas en oxígeno propician unas condiciones similares a las que había hace 555 millones de años, de cuando datan los primeros fósiles de animales móviles, según un artículo publicado en Nature Geoscience.

La Crónica, (EFE), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=578664.

No hay paraíso o vida después de la muerte; ése es un cuento de hadas de quienes tienen miedo a la oscuridad: Stephen Hawking

El reconocido científico británico Stephen Hawking, autor de *Una breve historia del tiempo*, cree que la idea del paraíso y de la vida después de la muerte es un “cuento de hadas” de gente que le tiene miedo a la muerte. Así lo afirmó el científico más destacado del Reino Unido en una entrevista publicada en el periódico británico The Guardian, en la que vuelve a poner énfasis en su contraposición a las creencias religiosas y considera que no hay nada después del momento en que el cerebro deja de funcionar. Hawking, a quien en 1989 le fue concedido el premio Príncipe de Asturias de la Concordia, ha trabajado durante toda su vida para desentrañar las leyes que gobiernan el Universo. Junto a su colega Roger Penrose mostró que la Teoría de la Relatividad de Albert Einstein implica que el espacio y el tiempo han de tener un principio (Big Bang), y un final dentro de los agujeros negros.

La Crónica, (Agencias en Londres), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=578908; **Milenio**, (EFE), <http://www.milenio.com/node/720256>.

El Endeavour despegó hacia su última misión

El transbordador Endeavour despegó hoy desde Florida rumbo a la Estación Espacial Internacional (EEI), en su última misión antes de su retiro tras 20 años de servicio. La nave despegó desde el Centro Espacial Kennedy de la NASA bajo un cielo despejado a las 08:56 horas locales (12:56 GMT) como estaba previsto con seis tripulantes a bordo para una misión de 16 días.

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/765707.html>; **La Crónica**, (EFE), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=578907; **Milenio**, (EFE), <http://www.milenio.com/node/720146>.

SALUD

Estatal:

Inicia la temporada de lluvias en la entidad

El director general del Organismo Cuenca Balsas (OCB) de la Conagua, Juan Carlos Valencia Vargas, dijo que desde el domingo dio inicio formal a la temporada de ciclones de acuerdo con el Servicio Meteorológico Nacional (SMN), dependiente de la Comisión Nacional de Agua (Conagua), por lo que señaló que se observan las condiciones del estado del tiempo y desarrollo de los ciclones tropicales. El funcionario indicó que las presas de almacenamiento del estado se encuentran a 35.16 por ciento de su capacidad, promedio que se considera normal.

La Jornada Morelos, p.12, (Raúl Morales).

A punto de la quiebra el Sistema de Agua en Tlaquiltenango por deuda con la CFE

El sistema operador de agua potable de Tlaquiltenango, se mantiene a un pie de la bancarrota, según lo consideró el director de área, Josué Jiménez Piedragil, quien explicó que esta situación se debe a la falta de pago de los usuarios y del cobro por parte de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), por lo que iniciará una campaña de corte del suministro al que tiene cinco meses de adeudo. Precisó que la factura del mes de abril ya fue pagada pero está por llegar la de mayo con un monto de 155 mil pesos que se deben cubrir en menos de 15 días, “si no tenemos la cantidad para pagar la energía de nuestros pozos que está ahorita en tiempo de secas oscilando entre 160 y 170 mil pesos mensuales, entonces nos quedaremos sin agua en el mes de junio”, afirmó.

La Jornada Morelos, p.11, (Hugo Barberi Rico).

Reanuda CEAMA trabajos en relleno sanitario regional

Los trabajos del relleno sanitario regional ubicado en el cerro del Higuierón, se reanudarán y se atenderán las recomendaciones de mitigación de impacto ambiental que arroja el estudio de los especialistas de la Universidad del Estado, para el manejo de los residuos y la clausura de siete basureros a cielo abierto en los municipios participantes, informó el subsecretario de la Comisión Estatal de Agua y Medio Ambiente (CEAMA), Pedro Juárez Guadarrama. En el marco de la presentación del proyecto ejecutivo de la primera etapa a los presidentes municipales de la región en el sitio donde se ejecuta y se registra un avance del 58 %, el subsecretario de la CEAMA reconoció que se suspendieron los trabajos a petición de varias comunidades del municipio de Jojutla, a quienes se respetó la solicitud para que gente (sic) de la UAEM realizara algunos estudios.

El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán); <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2081007.htm>

La Unión de Morelos, p.16, (sin firma); y **La Jornada Morelos**, p.13, (Miguel Ángel García).

Desconoce Coprisem denuncias de deposición de residuos hospitalarios en basurero de Jojutla

La comisión estatal para la protección contra riesgos sanitarios en el Estado de Morelos (Coprisem) dijo desconocer las denuncias de que se depositan residuos hospitalarios en el basurero municipal de Jojutla y que no es la entidad responsable de investigar, informó Hugo Antonio Ocampo, comisionado de la dependencia. Agregó que es un problema ambiental en donde las autoridades del ramo, Semarnat, a través de su órgano de sanción, que es la Profepa, deben de investigar quién depositó o deposita esos residuos en ese sitio.

La Unión de Jojutla, p.3, (Nora Celia Domínguez).

Persisten irregularidades en laguna de lixiviados del relleno sanitario de Cuautla

A pesar de la denuncias de la severa contaminación por lixiviados que ocasiona el llamado relleno sanitario de Cuautla, hechas por ejidatarios de ese municipio y de Ayala, Virginia Santamaría, líder de los pepenadores dijo que el basurero ya se encuentra más desahogado pero confirmó el retraso en la remediación del subsuelo y barrancas. Mientras los campesinos exigen saber qué se está haciendo para evitar la contaminación de sus cultivos de maíz y hortalizas.

La Unión de Cuautla, p.7, (La Unión de Cuautla).

Cisticercosis, posible causa de infertilidad

La cisticercosis puede afectar las células reproductivas, masculinas y femeninas y, en consecuencia, provocar problemas de infertilidad, afirmó José Luis Molinari Soriano, investigador del Instituto de Fisiología Celular (IFC) de la UNAM. Según estudios realizados en su laboratorio, al infectar a ratones de manera experimental con cisticercos de *Taenia crassiceps*, mediante microscopía óptica y electrónica se observó que resultaron dañadas las células de los testículos y ovarios.

La Unión de Morelos, p.26, (UNAM).

Emplean medidas de sanidad en Temixco

Alrededor de 900 comerciantes de las colonias de Temixco, que se dedican a la comercialización de alimentos en la vía pública, recibieron capacitación de parte de la Dirección de Salud de ese municipio para evitar brotes de cólera. Con base en información del área, dependiente de la Dirección General de Desarrollo Social, se incrementó el despliegue de inspectores, quienes fomentaron las prácticas sanitarias en los expendios de manipulación de alimentos, así como en la revisión de trámites administrativos que avalan las autoridades de salud estatal.

Diario de Morelos, p.4, (DDM Redacción).

Tiene rastro anomalías

El jefe del Programa de Fomento Pecuario y Salud Animal, de la Secretaría de Agricultura Ganadería Desarrollo Rural Pesca y Alimentación (Sagarpa), Jorge Julián González Ruíz, informó que el rastro de Cuernavaca se resiste a entrar al Programa de Proveedor Confiable Libre de Clenbuterol para evitar que la gente sea envenenada por consumir carne con esta sustancia que es usada para engordar a los animales. Explicó que el proyecto, que inició desde hace dos años en el estado, consiste en que los representantes y las autoridades del municipio dónde se encuentran los rastros soliciten, a los usuarios del rastro, que presenten su constancia de proveedor confiable, la cual se adquiere una vez que ya fue inspeccionado el ganado.

Diario de Morelos, p.5, (Erwin Guitiérrez).

Nacional:

Lista la Cruz Roja para hacer frente a etapa de huracanes

El coordinador nacional de Socorros de Cruz Roja Mexicana, Isaac Oxenhaut Gruszko informó que están listos 30 mil voluntarios para atender las necesidades que surjan entre la población a consecuencia de la temporada de ciclones que comenzó el domingo en el Pacífico y se prevén más en junio próximo en el Atlántico. Algunas de las acciones de prevención que realiza la institución mencionada son el monitoreo permanente, el establecimiento de alerta y alarma ante amenazas climáticas y la instalación de un sistema de comando de incidentes entre instituciones, por lo que el coordinador de Cruz Roja exhortó a la población a mantenerse al tanto de la situación del fenómeno a través de la prensa, radio y televisión, o por medio de los informes emitidos por Protección Civil de su localidad.

La Jornada, p.42, (Elizabeth Velasco).

Pide la Ssa a la OMS compartir experiencias

El Secretario de Salud, José Ángel Córdova Villalobos, al participar en la reunión de los jefes de delegación de los países de la Región de las Américas (GruPac), previa a la apertura de la 63 Asamblea Mundial de la Salud de la Organización Mundial de la Salud (OMS), hizo un llamado a los países que integran dicha organización para compartir experiencias y mejores prácticas en materia de prevención y control de las enfermedades no

transmisibles para que con el trabajo conjunto hagan frente a ese grave problema. Córdova Villalobos agregó que otro tema importante para México es la seguridad vial, por lo que con el apoyo de la OMS/OPS se creó la Iniciativa Mexicana de Seguridad Vial, que ha logrado importantes avances en la reducción de muertes por accidentes viales debido a la visión multisectorial y aseguró que México se ha comprometido en reducir en 50 por ciento el número de fallecimientos por accidentes viales en los próximos 10 años, lo que significa salvar a más de 60 mil vidas.

La Jornada, p.43, (De la redacción) y **La Crónica**, (Bertha Sola), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=578443.

Internacional:

Cafeína y glucosa mejorarían actividad cerebral

La ingesta combinada de cafeína y glucosa podría mejorar la prolongación de la atención, el aprendizaje y la memoria verbal, así lo dio a conocer una investigación española. Un nuevo ensayo realizado por investigadores de la Universidad de Barcelona sugiere el consumo moderado de ambas sustancias. La investigación dirigida por el profesor Josep M. Serra-Grabulosa analizó la activación cerebral relacionada con el rendimiento en tareas de atención sostenida y de memoria de trabajo, dos capacidades básicas en la mayoría de tareas cognitivas que hacemos a diario.

El Universal, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/64143.html>, **Milenio**, (Redacción), <http://www.milenio.com/node/720041>.

ECONOMÍA

Estatal:

Aumentan quejas por aseguradoras

Durante 2010, la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef) recibió 924 quejas en contra de las aseguradoras, quienes evaden sus responsabilidades y no cumplen con los contratos de los usuarios, informó el titular de la dependencia, Armando Sanders de Mendoza. “De las 8 mil 782 atenciones que tuvo la Condusef, 924 tienen relación a los seguros, y las quejas fueron por el rechazo de sumas aseguradas, improcedencias en el pago de seguros de vida, de gastos médicos mayores, argumento de enfermedades persistentes, o bien, omisiones por inexactas declaraciones; retraso en el pago de siniestros y por el monto de las indemnizaciones”, declaró.

Diario de Morelos, p.5, (Elizabeth Trejo).

Nacional:

Impugnan concesiones mineras en Oaxaca

Autoridades municipales y agrarias de Capulalpam de Méndez, en la sierra norte del estado (de Oaxaca), aseguraron que la Secretaría de Economía (SE) entregó a empresas extranjeras –la mayoría canadienses– concesiones para explotar minas en 50 mil hectáreas, superficie que abarca territorios de más de 10 municipios, sin consenso de los dueños de las tierras (...) Explicó que la SE no consultó a las autoridades municipales ni a los propietarios de 50 mil hectáreas en Capulalpam de Méndez, Ixtlán de Juárez, Santa Catarina Lachatao, Santiago Amatlán, Santa María Yavesía, Talea de Castro, Tanetze de Zaragoza, San Juan Tabaa, San Francisco Cajonos, San Andrés Solaga, Santiago Zochila, San Juan Chicomezuchil, San Mateo Cajonos y San Pedro Yaneri, entre otros municipios.

La Jornada, p. 34 (Octavio Vélez Ascencio, corresponsal).

Suben 300% denuncias contra outsourcing: JLCA

En el último año, las denuncias laborales contra empresas *outsourcing* aumentaron 300 por ciento, según estadísticas de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje del DF. El *outsourcing* o subcontratación es el proceso económico mediante el cual una empresa determinada mueve o destina los recursos orientados a cumplir ciertas tareas a una empresa externa, por medio de un contrato; el problema reside en que evitan pagar algunos impuestos e incluso prestaciones a los trabajadores (...) Del 1 de enero al 15 de mayo, la junta ha recibido 38 denuncias contra este tipo de compañías, principalmente en los giros de limpieza, seguridad privada y ventas. Mientras que en todo 2010 fueron ingresadas sólo once quejas.

Milenio, <http://www.milenio.com/node/720477>.

Admiten estado crítico en QR por los incendios

El Comité de Incendios Forestales de Quintana Roo instalará hoy el sistema de mando de emergencia para acceder a más recursos ante la situación "crítica" de este año y que ha colocado a la entidad en el segundo lugar nacional con la mayor superficie afectada, con más de 30 mil hectáreas, entre los siniestros activos y los liquidados. Alfredo Nolasco Morales, director nacional de incendios de la Comisión Nacional Forestal (Conafor), llegó ayer a la entidad para sumarse a los trabajos que realizan los tres niveles de gobierno para combatir las 20 conflagraciones activas en siete municipios.

El Universal, (Silvia Hernández, Corresponsal), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/80439.html>.

Internacional:

Aprueban rescate de 78 mil millones de euros para Portugal

Los ministros de Finanzas de la zona euro aprobaron por unanimidad un programa de ayuda financiera a Portugal por valor de 78 mil millones de euros, basado en el acuerdo negociado entre la UE, el Fondo Monetario Internacional y las autoridades de este país. Según un comunicado hecho público por los ministros, "las autoridades portuguesas se comprometen a alentar a los inversores privados a mantener su exposición conjunta (a la deuda del país) sobre una base voluntaria", que era una de las condiciones exigidas por Finlandia, el país más reticente a la concesión de la ayuda.

Milenio, <http://www.milenio.com/node/719884>; **El Universal**, (De la Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86363.html>.

POLÍTICA

Estatal:

Firma MAC acuerdo para nueva policía

El gobernador del estado, Marco Adame Castillo, y el secretario ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, Juan Miguel Alcántara, signaron un convenio para la implementación de la Policía Estatal Acreditada, la cual estará conformada por 421 elementos capacitados en análisis táctico, investigación, operación y reacción. Este cuerpo policial tiene por objetivo cumplir con los requisitos de alta eficiencia en la investigación y prevención del delito.

Diario de Morelos, p.p. (Adriana Monje) y **La Unión de Morelos** p.p. y 11, (Haidee Galicia).

Nacional:

El pacto ciudadano, prioritario para la Red por la Paz y la Justicia, dice Rocato

Lo más importante para los integrantes de la Red por la Paz y la Justicia es firmar el próximo 10 de junio en Ciudad Juárez, Chihuahua, el Pacto Ciudadano por un México en Paz con Justicia y Dignidad, dio a conocer el activista Rocato. Indicó que por ello pasa a segundo término el diálogo con el presidente Felipe Calderón, quien ha manifestado reiteradamente que no cambiará su estrategia militar para combatir al narcotráfico. En conferencia de prensa que ofreció este lunes ante la ofrenda floral colocada a la entrada del palacio de gobierno, Rocato señaló que al momento la red se concentra en las actividades previas al fortalecimiento del pacto ciudadano, como movilizar a la sociedad en contra de la violencia, así como en repudio a las muertes de civiles y la estrategia gubernamental contra la delincuencia organizada.

La Jornada, p.7, (Rubicela Morelos); y **La Unión de Morelos** p.5, (Tlaulli Preciado).

Sólo 52.6% de mandos policiales han acudido para ser evaluados

Al emplazar de nueva cuenta a los gobiernos estatales a agilizar el proceso de evaluación de los altos mandos policiacos de las 32 entidades del país, el secretario técnico del Consejo de Seguridad Nacional, Alejandro Poiré, y el secretario ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, Juan Miguel Alcántara Soria, señalaron que a la fecha sólo 198 de los 376 mandos estatales han acudido a los centros de control de confianza de instancias federales. En el salón Manuel Ávila Camacho, de la residencia oficial de Los Pinos, Poiré recordó que en 2008 los gobiernos estatales firmaron en la ciudad de México el Acuerdo Nacional por la Seguridad, la Justicia y la Legalidad, que fija compromisos puntuales en esta materia, y ahí se comprometieron a sujetar a una evaluación permanente de control de confianza a todo el personal de las instituciones policiales.

La Jornada, p.7, (De la Redacción); **La Crónica**, Cecilia Téllez Cortés, http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=578974; **El Universal**, (María de la Luz González), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/185536.html>

Cherán cumple un mes entre barricadas por acoso de narco

Tras cumplirse un mes de que el problema de Cherán se recrudeció y se realizó el primer bloqueo carretero que derivó en la muerte de dos comuneros, los pobladores aseguran que continúa la ausencia de fuerzas federales en la zona (...) El Ejército no ha llegado, sólo han enviado un helicóptero a realizar sobrevuelos dos veces, pero nada más", afirma José Juan, de la comisión de atención a los medios de comunicación. Tras celebrar una asamblea popular, la comunidad acordó reforzar sus medidas de autoprotección y aprobaron un reglamento interno para el funcionamiento de equipos, cuadrillas y comisiones que se repartirán las tareas de vigilancia, recolección de leña, cocina, entre otras.

El Universal, (Elly Castillo), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/80434.html>.

Acosadas por el crimen, empresas constructoras abandonan Juárez

En Ciudad Juárez estaban establecidas alrededor de 250 empresas constructoras y al día de hoy quedan sólo 50. Más de la mitad de esas compañías, afiliadas a la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), han migrado en su mayoría al centro del país –y en menor medida a Estados Unidos– debido a la inseguridad reinante en México, aseguró José Eduardo Correa Abreu, presidente del citado organismo empresarial. Manifestó que los delincuentes cobran a los empresarios derecho de paso para acceder a las obras. No puede ser que tengamos que pagar para ir a trabajar, lamentó. En cuanto al monto solicitado por las bandas delictivas, explicó que por cuestiones de seguridad los afectados se han reservado el revelar la cantidad. Agregó que la extorsión telefónica es otro de los modos de presión del crimen organizado y que el robo de maquinaria aumentó considerablemente en los estados del norte de la República en el último año.

La Jornada, p.9, (Mariana Suárez); **El Universal**, (Eduardo Camacho), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86359.html>.

Ninguna entidad ha echado a andar el Sistema de Desarrollo Integral Policial

Hasta el momento ninguna entidad ha echado a andar el Sistema de Desarrollo Integral Policial, pero ya se inició la conformación de las unidades de policía estatal acreditable con personal nuevo o recontratado que cumpla todos los requisitos y tenga los estudios necesarios, afirmó el secretario técnico del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP), Juan Miguel Alcántara Soria. Urge que la policía tenga condiciones de eficacia para investigar y prevenir el delito, señaló el funcionario al encabezar junto con el gobernador Marco Antonio Adame Castillo el acto en que se anunció que Morelos es una de las 11 entidades donde comenzará la conformación de la policía estatal acreditable.

La Jornada, p.10, (Rubicela Morelos).

Al INM lo mantienen para cumplir con los acuerdos del Plan Mérida: Solalinde

El sacerdote Alejandro Solalinde aseguró: ¿Cómo es posible que si el comisionado del Instituto Nacional de Migración (INM), Salvador Beltrán del Río, conocía la información de que 200 servidores de esa dependencia habían sido cesados y que a 40 de ellos se les inició proceso penal por faltas graves en que incurrieron, se haya atrevido a afirmar en abril pasado, en la sede de la Organización de Naciones Unidas (ONU), en Ginebra, que en México no hay corrupción ni impunidad, y que el organismo que preside pasa todos los controles de confianza. Claro, abundó el religioso, él sabía que mentía. Nosotros dimos allá nuestra visión y documentamos casos de violaciones a los derechos humanos de los migrantes, incluso secuestros. Solalinde cuestionó: ¿Cómo le voy a creer al comisionado? ¿Cómo espera que sea tomado en serio, si muchos atestiguamos lo que dijo en la ONU, y desde entonces sabíamos que no era verdad?

La Jornada, p.12, (Víctor Ballinas).

Minimiza titular de Migración anomalías

El comisionado del Instituto Nacional de Migración (INM), Salvador Beltrán del Río, afirma que para evitar violaciones a los derechos humanos o nexos del personal de ese organismo con el crimen organizado, promoverá un esquema de "denuncias blindadas"; exige a gobiernos municipales y estatales que asuman su responsabilidad (...) A siete meses de su nombramiento, considera que hay problemas mínimos, "contadas excepciones vinculadas" a actos de corrupción; enfatiza que dentro del proceso de depuración, ya se integró una base de datos para coordinarse con los órganos internos de control, además de la Secretaría de la Función Pública para remover a servidores públicos corruptos.

El Universal, (José Gerardo Mejía), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/765951.html>.

Inician verificación de 100 minas en Coahuila

Diversas dependencias federales y estatales de Coahuila iniciaron, a partir de ayer, la inspección de por lo menos 100 minas en la región carbonífera de ese estado, para verificar que cumplan con la normatividad laboral, informó la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS). En un comunicado conjunto con la Secretaría de Economía (SE), el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa), la STPS señaló que la intención es revisar estos 100 centros de trabajo en los próximos 90 días. Estas inspecciones se suman a las que se han realizado en el pozo siniestrado en Coahuila y otros tres, que han derivado en sanciones.

La Crónica (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=578957.

Agustín Carstens y Ernesto Zedillo, viables para el FMI

La situación legal por la que atraviesa Dominique Strauss-Kahn, director del Fondo Monetario Internacional (FMI), abre la posibilidad para que dos mexicanos puedan competir por la dirección del organismo mundial. El gobernador del Banco de México, Agustín Carstens, y el ex presidente Ernesto Zedillo son, según especialistas, candidatos para llegar a la dirección general del Fondo Monetario Internacional.

El Universal, (José Manuel Arteaga), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/765954.html>.

Oaxaca: gobierno culpa a caciques de masacre

El procurador general de Justicia, Manuel de Jesús López López, informó que las cinco personas presentadas por el conflicto que dejó 10 muertos en Santiago Choapam, además de ocho lesionados de bala y tres camionetas quemadas, fueron liberadas y que otros tres individuos detenidos, para que rindan su declaración ante el Ministerio Público de Tuxtepec. Estas cinco personas habían sido retenidas por pobladores de San Juan del Río como presuntos responsables del multihomicidio, pero las pruebas de balística resultaron negativas y nunca hubo señalamiento en su contra. El sábado pasado, habitantes de Santo Domingo Latani y San Juan del Río, agencias municipales de Santiago Choapam, fueron atacados a balazos cuando se dirigían a bordo de ocho camionetas a la instalación del Consejo Municipal Electoral.

El Universal, (Olga Rosario Avendaño), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/80433.html>.

Internacional:

La Haya ordena el arresto de Gadafi, su hijo y su cuñado por crímenes de lesa humanidad

El fiscal jefe de la Corte Penal Internacional (CPI), Luis Moreno Ocampo, pidió ayer el arresto del líder libio, Muamar al Gadafi, bajo acusaciones de crímenes de lesa humanidad. Junto a Gadafi, Ocampo solicitó la detención de otras dos personas de su entorno más cercano: su segundo hijo, Saif el Islam, y su cuñado Abdulá el Senusi, jefe de la inteligencia militar del régimen. Los tres forman un "triángulo fundamental" del régimen libio, según Ocampo, con Gadafi como "autoridad absoluta", su hijo como "primer ministro de facto" y Senusi como "mano derecha" y ejecutor de los crímenes, en alusión a los ataques contra la población civil.

La Jornada, p.24 (DPA y AFP); **La Crónica**, EFE en La Haya, http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=578904.

Prende en España movilización social; instalan campamentos de protesta

Somos independientes, no tenemos vínculos con ningún partido político, así que por eso este movimiento no lo van a detener. Somos la cara de una crisis que provocaron otros y la pagamos los que menos tenemos, explicó Nuria Ramírez, joven estudiante madrileña que forma parte de la movilización ciudadana contra políticos, banqueros y empresarios. Según las estimaciones de organizadores y autoridades, las marchas de este domingo en 50 ciudades españolas movilizaron a más de 120 mil personas, un éxito dado el nulo eco mediático hasta entonces.

La Jornada, p.23, (Armando Tejeda).